

『幸』

令和4年3月16日(水)

1年生も残り1週間。勉強や部活動が『やりがい』『やりたい』になるように。

3月も今日で半分が経ちました。卒業式が無事に終わり、皆さんの修了式も残り後1週間になりました。先日は学年レクリエーション大会、本当に疲れ様でした。体育委員会が中心となって、最後の学年行事を終えることができました。企画から準備・運営に至るまで、自分たちでやってくれたことに、嬉しさと感動を覚えました。またそれだけではなく、仲間の頑張りに対して、協力しよう、楽しもうという気持ちが感じられ、大変実りのある時間になりました。一泊移住や校外学習が延期・中止になりましたが、ぜひ行事だけでなく何気ない時間であっても、学年やクラスの仲間と過ごす時間を大切にしてください。

2年生になる前に伝えておきたいことがあります。勉強や部活動など、何かをやる時には段階があるはずです。

- ①やりたくない → 実際に行動に移せない
- ②やらされている → 嫌だけどやらないといけないので、仕方なくやっている
- ③やらなければいけない → 自分のためになるので、やってみようと努力する
- ④やりがい → やっていることが楽しくなり、自ら考え行動するようになる
- ⑤やりたい → 他の時間を削ってでもやりたい、楽しくて仕方ない

個人的にこの5つの順番があると思います。中学校生活も1年が経とうとしています。今回の学年レクは、体育委員会のメンバーが中心に④、⑤のような、明るく前向きなムードが生まれていました。見ている先生たちも一緒に盛り上がったり、参加したりして、とても楽しいひとときでした。ではそれ以外の勉強や部活動は今どの番号になっているでしょうか？もちろん全ての教科や部活動が⑤の人はいないかもしれません。でも、それを目指すことはできるのではないか？もちろん、学校以外で習い事や読書、ゲームや音楽など、自分のやりたいことはあると思います。でも自分が苦手・やりたくないことに対しても、きちんと向き合えるようにならないといけません。先輩たちの卒業式に参加しましたが、本当に立派な姿で最後の日を迎えていました。辛いことや厳しい状況を乗り越え、前に進んだ結果だと思います。みんなにも2年後そうあってほしいです。

特に勉強に関して、ずっと①のままで時間が過ぎてしまうと、卒業する時、絶対に悔いが残ります。『みんなと楽しく過ごせた』『部活動で結果をだせた』『希望の進路を叶えることができた』中学校最後の日、後悔ではなく、こんなことを思って卒業してほしいです。明日は生徒会選挙があります。仲間の思いに耳を傾けてください。そして学年全体が次に向けて頑張れるムードを作って、修了式を迎えてください。そしてやりがい、やりたいを目指して、何事にも前向きに時間を過ごしてください。みんなの成長を応援しています！！